
Protokoll zur Jahreshauptversammlung der Museumsgesellschaft 
Schelklingen e.V. von 25.04.2025 

in der Kantine der Heidelberg Materials Schelklingen 

Anwesend: Die Vorstandschaft und Beisitzer, 38 Mitglieder 

Entschuldigt: Frau Erdt, Herr Schwabe, Herr Walter 

Protokoll: Philip Gassmann 

Start: 18:00 Uhr 

 

TOP 1: Begrüßung 

Herr Lorenz begrüßt die anwesenden Mitglieder, außerdem den Bürgermeister Herr Ruckh, Frau 
Dr. Wolf und alle Ehrenmitglieder. Es wird festgestellt, dass alle Mitglieder die Einladung per 
Brief oder E-Mail ordnungsgemäß erhalten haben, womit die Beschlussfähigkeit der 
Versammlung hergestellt ist. 

 

TOP 2: Rückblick auf 2024 mit Totengedenken 

Es wird den Verstorbenen seit der letzten Hauptversammlung gedacht. Seit der letzten Sitzung 
erfuhr die Museumsgesellschaft einen Zuwachs von 22 Mitgliedern, die Mitgliederzahl beträgt 
daher 285. 

Frau Rade bedankt sich bei der Vorstandschaft mitsamt Beisitzern, ebenso bei allen Mitgliedern 
und den zahlreichen Helfenden bei den Veranstaltungen der Museumsgesellschaft. 

Herr Hanold beginnt mit dem Rückblick auf die Zeit der letzten Hauptversammlung: 

- Die Sonderausstellung „Alte Spielsachen“ wurde ausgestellt, weiter geht es mit der 
Sonderausstellung „Verborgene Schätze“ 

- Die Sichtung des Dachbodens wurde durchgeführt, hierfür geht ein besonderer Dank an 
Herrn Forster 

- Die Vorbereitungen zur geplanten Sonderausstellung „100 Jahre Stadtwerke“ sind in 
vollem Gange 

- 2024 wurden keine Spezialführungen angeboten, da die Nachfrage hierfür ausblieb 
- Im Museum konnten derweil konstante Besucherzahlen vermerkt werden 
- Die archäologisch-geologische Wanderung um den Schmiechener See von Herr Hanold 

und Herr Walter wurde gut besucht 
- Die Werksbesichtigung bei Heidelberg Materials in Schelklingen war ebenfalls sehr 

beliebt, spezieller Dank gilt hier Frau Schuh für die Organisation 



- Bereits im Jahr 2025 wurde der Vortrag „Schelklingen in alten Bildern“ gehalten 
- Ebenso fand der Festabend zum Vereinsjubiläum statt 

Frau Luppart berichtet von den Geschehnissen am Hohle Fels im vergangenen Jahr und den 
geplanten Ereignissen im laufenden Jahr: 

- Die Einweisung der Höhlenführer und -wächter wurde wieder von Herr Traub und Herr 
Metz durchgeführt 

- Die Saisoneröffnung am Hohle Fels findet wieder am 01. Mai statt, im letzten Jahr 
konnten an diesem Tag 200 Besucher begrüßt werden. Dieses Jahr werden hier stündliche 
Führungen mit den neu angeschafften LED-Fackeln durchgeführt. 

- Die Fahne, welche die Öffnung des Hohle Fels anzeigt, wird in der kommenden Saison 
wieder verwendet 

- Alle Höhlenführer wurden wieder von der Universität Tübingen mit den neuesten 
Grabungsfortschritten sowie mit neuen Theorie- und Praxisinformationen zum Thema 
„Anfänge des Feuers“ fortgebildet 

- Als prominenter Gast besuchte letztes Jahr Ronja Kemmer den Hohle Fels 
- Insgesamt besuchten im Jahr 2024 11.643 Personen den Hohle Fels 

 

TOP 3: Vorschau auf das Vereinsjahr 2025 

Geplant sind ein Sommerfest, ein Kindertheater im Herbst, die Aufstellung bzw. Übergabe 
des alten Waltherbrunnens im Museumshof am 17. Mai, sowie viele weitere Vorträge und 
Führungen im Museum und Hohle Fels. Die genauen Termine werden auf der Homepage und 
im Stadtboten kommuniziert. 

 

TOP 4: Kassenbericht 

Frau Pötter berichtet von der finanziellen Lage des Vereins. Im letzten Jahr konnten 
26.482,27€ eingenommen werden. Dem gegenüber stehen Ausgaben i.H.v. 27.143,94€. 
Somit ergibt sich ein Gesamtguthaben der Museumsgesellschaft zum 31.12.2024 i.H.v. 
99.895,56€, was einen Rückgang von 661,67€ im Vergleich zum Kontostand vom 
31.12.2023 bedeutet. Die genauen Aufteilungen der Einnahmen und Ausgaben sind dem 
Kassenbericht zu entnehmen. 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

Herr Link berichtet von der einwandfreien Kassenführung von Frau Rade und Frau Pötter 
und empfiehlt die Entlastung als Kassiererinnen. 



 

TOP 6: Entlastung von Kassiererin und Vorstand 

Herr Ruckh übernimmt die Leitung der Abstimmung zur Entlastung von Kassiererin und 
Vorstandschaft. 

Der Entlastung wird einstimmig zugestimmt mit Enthaltung der Vorstandschaft. 

 

TOP 7: Interimswahlen (Kassenprüfer, Vorstand ‚Vereinsziele‘) 

Herr Ruckh übernimmt die Wahlleitung. Kassenprüfer Horst Link scheidet mit dieser 
Hauptversammlung auf eigenen Wunsch aus seinem Amt aus. Ebenso auf eigenen Wunsch 
zieht sich Vorstand Winfried Hanold, Geschäftsbereich Vereinsziele, aus diesem Amt 
zurück. Herr Hanold empfiehlt die Wahl von Herr Sobkowiak als seinen Nachfolger. 

Die Mitglieder wurden mit der Einladung zur Hauptversammlung über die Wahl und die 
Kandidaten informiert. Ebenso erfolgte der Hinweis, dass Mitglieder sich selbst zur Wahl 
stellen können. 

Als neue Kassenprüferin wird Frau Alicia Kästle einstimmig mit Enthaltung der 
Vorstandschaft gewählt. 

Als neuer Vorstand ‚Vereinsziele“ wird Herr Edgar Sobkowiak einstimmig mit Enthaltung 
von Herr Sobkowiak für zwei Jahre gewählt. 

Als Beisitzer der Vorstandschaft wird Herr Winfried Hanold einstimmig bei Enthaltung von 
Herr Hanold für zwei Jahre gewählt. 

Gewählt wurde auf Wunsch der Mitglieder offen. Die nächste Wahl findet satzungsgemäß im 
Jahr 2027 statt. 

 

TOP 8: Verschiedenes 

Hier wurden bis zum Stichtag keine Themen eingereicht, weshalb dieser Punkt übersprungen 
wird. 

 

Es folgt eine Pause mit anschließendem Vortrag „Schelklingen auf alten Postkarten“. 

 

 

 



___________________________   ______________________________ 

Ort, Datum       Unterschrift Protokollant 
Schelklingen , den 26

.04
.
2025 Philip Gassmann


